

Escala Crítica/Columna diaria

*Renunciaré a la militancia si se descompone el partido, dice *Comienza la “prueba de vida” de los morenistas hacia 2021 *

Política o grilla: futuro del país o futuro personal, el dilema

Víctor M. Sámano Labastida

NO ES LA PRIMERA vez, pero Andrés Manuel López Obrador tuvo que hablar ayer un poco más fuerte y lanzar una advertencia a los dirigentes de Morena, partido que fundó y con el que obtuvo los más de 30 millones de votos: si Morena “se echa a perder” no sólo renunciaría a su militancia, sino que le gustaría que cambiara de nombre para no mancharlo. No es un mensaje al aire; hay antecedentes.

Aunque el comentario del Presidente ocurrió en el contexto de su reflexión también sobre los partidos en general, importa el futuro inmediato del que está en el poder y que enfrenta ya la contienda por las posiciones en la estructura y en las candidaturas del 2021.

Recordemos que López Obrador renunció al PRI en 1988 para aceptar la candidatura del Frente Democrático Nacional (FDN), que encabezaban Cuauhtémoc Cárdenas y Porfirio Muñoz Ledo; antes se había distanciado del tricolor desde su renuncia a la dirigencia en 1983 y su rechazo a aceptar la Oficialía Mayor en el gobierno de Tabasco. Participó en la fundación del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en 1989, del que fue dirigente estatal y nacional, pero al que renunció en 2012 como resultado —entre otros factores— del asalto del grupo encabezado por Jesús Ortega (Los Chuchos) a la presidencia de ese partido en 2008.

En 2014 el partido Morena logró su registro y se abrió a una serie muy diversa de personajes y agrupaciones; el fundador y líder indiscutible es López Obrador. Como referimos en dos columnas recientes, al interior de ese instituto está ocurriendo una sorda -y a veces ruidosa- lucha por el poder que es aprovechada por sus adversarios. (“Morena, entre el partido y el cambio de régimen”, 20 de agosto; “Acuerda Morena tener dirigente nacional el 24 de noviembre; no politiquería: AMLO”, 22 de agosto).

ABRIR OJOS Y OÍDOS

AMLO insiste en una sana distancia con el partido y que Morena se organice de manera autónoma; pero también tiene previsto enviar una carta para “expresar mi sentimiento”, cuidar ideales y principios “y no dar entrada al oportunismo, a la politiquería”. Dijo hace unos días y lo

“No echarse a perder”, la advertencia de AMLO a Morena y a sus dirigentes

Escrito por Editor

Jueves, 29 de Agosto de 2019 00:41 -

reiteró ayer.

Habrá que esperar esa carta, previa al inicio de las asambleas de Morena en todo el país y en la reunión con sus legisladores. Como le decía líneas arriba, no es la primera vez que AMLO habla claramente a sus correligionarios en el movimiento morenista, a sus simpatizantes y a los integrantes de su gabinete. ¿Lo estarán escuchando? Todo indica que muchos lo oyen, pero no lo escuchan.

Hagamos un brevísimo repaso de los mensajes que deben escuchar unos y otros; una exhaustiva revisión daría para un libro completo.

Como le decía, insistió ayer: “lo que acaba a los partidos es el pragmatismo, la falta de ideales y principios, el buscar triunfar a toda costa, sin escrúpulos morales de ninguna índole. La ambición del poder por el poder”.

Un primer consejo que le dio AMLO a los morenistas fue resolver sus diferencias internamente. En septiembre de 2018, cuando todavía era presidente electo, pidió a los legisladores y alcaldes de su partido “no marearse”, actuar sin estridencias ni payasadas, “dedicarle mucho tiempo a la gente”. Por supuesto, ser austeros, honestos y accesibles.

En marzo de este año, a sus simpatizantes en un evento público les dijo estar cansado de politiquería y la “grilla”; pidió terminar con las divisiones partidistas y la confrontación.

FRENO A TREPADORES

TAMBIÉN en comentarios respecto a sus colaboradores tendrían que estar abrevando quienes se dicen promotores de la Cuarta Transformación. El 19 de julio de este año habló de renuncias, pero también de compromisos: “no es un simple cambio de gobierno, es un cambio de régimen; entonces esto lleva a que haya puntos de vista diferentes, discrepancias, y que se produzcan incluso enfrentamientos al interior del mismo gobierno, el mismo grupo...(…) antes de que termine este año queremos dejar sentadas las bases para la transformación y vamos de prisa, no nos vamos a detener”.

Otro comentario, relacionado con el caso de Rosario Robles, dio oportunidad a AMLO para insistir: “no caer en la tentación de la búsqueda del poder por el poder o del dinero. Eso no es, lo importante en la vida. Lo importante en la vida es la honestidad la integridad el dejar ejemplo de rectitud a los hijos (...) No marearse con el poder”. (14 de agosto)

Más recientemente, en referencia específica al conflicto por el control de las bancadas de Morena en el Senado (y en la Cámara de Diputados), que coincide con la lucha por la dirigencia de ese partido, expresó: “El pueblo de México sabe quién habla con la verdad, quién tiene buenos sentimientos, quién se preocupa para ayudarlos y quién es un trepador, un oportunista y un politiquero”. (20 agosto)

Abundó: “...el político tradicional, el que está pensando cómo ‘colarse’, no ayuda en nada y no

“No echarse a perder”, la advertencia de AMLO a Morena y a sus dirigentes

Escrito por Editor

Jueves, 29 de Agosto de 2019 00:41 -

tiene futuro”. Pero hay para quienes el futuro es el 2021, y no el del país.

AL MARGEN

LA UJAT pasa por varios procesos sucesorios. El más llamativo es el de la rectoría, pero antes del 5 de septiembre deberá conocerse el nombre de quien dirigirá la División Académica de Educación y Artes. La terna saldrá de entre los profesores: Thelma Leticia Ruiz Becerra, Juan José Padilla Herrera, Manuel Jesús Domínguez Marín, Salvador Aguilar Martínez, Verónica García Martínez, Juana May Landero y Guadalupe Edith Martínez Gómez.
(vmsamano@hotmail.com)